
 

ATA DA 5ª ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ 

DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO 

CAMBORIÚ E BACIAS CONTÍGUAS 
 

Município - Data 26/07/2023 

Hora 19h00 Início 19h15 Térmico 21h30 

Local Virtual 

Software Google Meet Link https://meet.google.com/ida-zzzb-vzi 

Organizações-membro Presentes 

1. ÁGUAS DE CAMBORIÚ (Alana Louise Werneck Lassen); 2. CDL BC (Luciene Cristine Vieira); 3. CRBio 

03 (Larissa Martins); 4. CREA SC (Adelita Ramaiana Bennemann Granemann, Mauricio Fernandes); 

5. EMASA (Rafaela Comparim Santos); 6. EPAGRI (Ilhane Terezinha Marcon); 7. FUCAM (Cristian 

Whitman Bueno da Silva Reinelli); 8. IFC (Viviane Furtado Velho); 9. LIONS (Nei Dionisio Locatelli); 

10. OAB BC (Gilmar Pedro Capelari, Maria Goreti Sbeghen); 11. SEMAE (Milton Uba de Andrade Jr.); 

12. SITRUC (Fábio Vaccaro de Carvalho); 13. UNIVALI (Paulo Ricardo Schwingel). 

Demais Presentes 

Aline Antunes (Instituto Água Conecta); Aline Tomazi (Instituto Água Conecta); Cintia Hoffer da 
Rocha (Instituto Água Conecta); Daniel Ferreira Furtado (empresa Ação Ambiental); Danilo Melo 
(UDESC); Gustavo Antônio Piazza (Instituto Água Conecta); Joeci Ricardo Godoi (IFC Campus 
Camboriú); Sub Tenente Joacir da Silva Joaquim (PMA/SC). 

Ordem do Dia 

1 Leitura e aprovação da Ata da Assembleia Geral Extraordinária de 28/06/2023; 

2 Aprovação da Resolução nº 06/2023 que aprova a inclusão da Semana da Água no 

calendário anual de atividades do Comitê Camboriú; 

3 Aprovação da Resolução nº 07/2023 que reconhece o Fórum Catarinense de Comitês de 

Bacias Hidrográficas (FCCBH) como legítimo representante dos Comitês de Bacia 

Hidrográfica do Estado de Santa Catarina nas pautas de cunho coletivo comum; 

4 Relato sobre acompanhamento pelo Comitê Camboriú das obras de recuperação da Estação 

de Tratamento de Esgoto – ETE de Balneário Camboriú; 

5 Análise sobre o Projeto de Lei Ordinária nº 58/2023 que autoriza o Poder Executivo Municipal 

de Balneário Camboriú a contratar operação de crédito para ampliação e/ou melhorias nas 

Estações de Tratamento de Esgoto, no sistema de abastecimento de água, infraestrutura e 

reurbanização da Orla da Praia Central; 

6 Assuntos gerais. 

Memória de Reunião 

No dia vinte e seis do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas e quinze 

minutos em segunda convocação, com treze organizações-membro, reuniram-se virtualmente os 

representantes das entidades do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Camboriú 

e Bacias Contíguas (Comitê Camboriú), conforme lista de presença arquivada na secretaria 

executiva deste Comitê. A assembleia geral extraordinária foi iniciada e conduzida pelo Presidente 

do Comitê, Prof. Paulo Ricardo Schwingel/UNIVALI, que, após confirmar a presença de no mínimo 

um terço das organizações-membro na sala de reunião, conforme exigido pela Resolução nr 

19/2017 – do CERH, abriu os trabalhos agradecendo a presença de todos. 1) Dando início às 
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discussões da pauta do dia, referente à leitura e aprovação da ata da assembleia extraordinária de 

vinte e oito de junho de dois mil e vinte e três, a qual foi enviada com antecedência aos membros, 

a leitura da mesma não foi dispensada por duas organizações-membro presentes, e desta forma a 

ata foi lida pela consultora do Comitê Sra. Aline Antunes. Logo após, Sr. Gilmar Capelari/OAB BC fez 

uma observação no que tange à Presidente da Águas de Camboriú acerca da instalação de sistemas 

individuais de tratamento de esgoto nas propriedades rurais de Camboriú, corrigindo o termo “se 

comprometeu” para “disse que a empresa iria instalar”. O Presidente também fez uma correção na 

ata, no que tange à complexidade metodológica do projeto Infra Inteligente apresentado pela 

Águas de Camboriú, trocando o termo “pode não ser necessária” por “não é necessária”. Em adição, 

Sra. Luciene Vieira/CDL BC destacou que também justificou sua ausência na assembleia de junho, 

sendo que isto não constou na ata. Assim, a ata contendo as adequações sugeridas foi colocada em 

aprovação às organizações-membro presentes, restando aprovada com doze votos favoráveis e 

uma abstenção. 2) Logo após, o Presidente passou para o segundo item de pauta, referente à 

aprovação da Resolução nº 06/2023 que aprova a inclusão da Semana da Água no calendário anual 

de atividades do Comitê Camboriú, a qual foi lida pela consultora. Após a leitura, o Presidente abriu 

a palavra para manifestações, onde o Sr. Nei Locatelli/LIONS comentou sobre a ação de limpeza do 

Rio Camboriú realizada pelo LIONS Clube BC Centro e Conseg Mar, que acontece anualmente em 

abril/maio, sugerindo conciliar esta ação dentro da Semana da Água, bem como lembrou da ação 

de limpeza de praias que acontecia sob organização da UNIVALI, o Limpando o Mundo, sugerindo 

fazer sua retomada. Na sequência, Sra. Luciene Vieira/CDL BC comenta que na mesma época da 

Semana da Água também acontece a Semana Nacional ODS, através do Comitê ODS de Balneário 

Camboriú e Camboriú, sugerindo realizar parcerias para fortalecer os eventos. Por conseguinte, o 

Presidente colocou a Resolução para aprovação das organizações-membro presentes, restando 

aprovada com treze votos favoráveis, passando na sequência, a palavra para o Prof. José 

Constantino Sommer, um dos organizadores da Semana da Água. O Prof. José Sommer, que 

também faz parte do Comitê do Itajaí e GTEA RH07, falou sobre a programação da Semana da Água 

que acontecerá entre os dias dezoito e vinte e quatro de setembro deste ano, agradecendo e 

destacando a participação do Comitê Camboriú e o Instituto Água Conecta na organização do 

evento. 3) Por conseguinte, o Presidente passou para o terceiro item de pauta, referente à 

aprovação da Resolução nº 07/2023 que reconhece o Fórum Catarinense de Comitês de Bacias 

Hidrográficas (FCCBH) como legítimo representante dos Comitês de Bacia Hidrográfica do Estado 

de Santa Catarina nas pautas de cunho coletivo comum, e a consultora fez a leitura do documento. 

Na sequência, o Presidente abriu a palavra para manifestações, onde o Sr. Gilmar Pedro 

Capelari/OAB destacou que o FCCBH é um elo de ligação dos dezesseis Comitês de Bacia do Estado 

com o governo de Santa Catarina, porém não tem previsão legal, sendo a aprovação desta 

Resolução, feita por todos os Comitês, de suma importância. Em adição, Sr. Nei Locatelli enfatizou 

a importância do FCCBH na representatividade dos Comitês, os quais estão isolados, sendo que o 

governo deve incluir o Fórum em seu organograma estrutural. Logo após o Presidente colocou a 

Resolução para aprovação, sendo esta aprovada por unanimidade, com treze votos favoráveis. 4) 

Por conseguinte, o Presidente passou para o quarto item de pauta, referente ao acompanhamento 

pelo Comitê Camboriú das obras de recuperação da ETE de Balneário Camboriú, através do Comitê 

Intersetorial de Monitoramento e Acompanhamento das Obras na ETE, criado por decreto pelo 

prefeito de Balneário Camboriú, e do qual o Comitê Camboriú faz parte, sendo representado pelo 

Sr. Gilmar Pedro Capelari e Sr. Paulo Ricardo Schwingel. Na sequência, Sr. Gilmar Capelari informou 

que o Comitê Intersetorial está aguardando o retorno da EMASA referente a duas questões. A 



 

primeira se refere ao projeto que a concessionária iria apresentar ao IMA até dia 15 de julho sobre 

a recuperação da lagoa onde está depositado o lodo, havendo a possibilidade de armazenamento 

do lodo em bags ou a sua coleta por uma empresa especializada do município de Blumenau. A 

segunda questão se refere à comprovação por empresa especializada de que o fundo da lagoa está 

totalmente impermeabilizado por argila compactada, havendo assim a possibilidade de o IMA 

autorizar o funcionamento da mesma, com geomembrana apenas nas suas laterais. 5) Dando 

sequência, o Presidente passou para o quinto item de pauta, referente à análise do Projeto de Lei 

Ordinária nº 58/2023 que autoriza o Poder Executivo Municipal de Balneário Camboriú a contratar 

operação de crédito para ampliação e/ou melhorias nas Estações de Tratamento de Esgoto, no 

sistema de abastecimento de água, infraestrutura e reurbanização da Orla da Praia Central. Por 

conseguinte, Sr. Gilmar Pedro Capelari relatou sobre a sessão da Câmara de Vereadores de Bal. 

Camboriú ocorrida no dia dezenove de julho, da qual ele participou, onde foi tratado sobre o 

referido Projeto de Lei para realização de um empréstimo de cem milhões de reais para a EMASA. 

Sr. Gilmar informou que o Projeto de Lei foi aprovado por maioria dos votos, com cinco votos 

contrários dos vereadores presentes, os quais alegaram que, mesmo sendo favoráveis às melhorias 

propostas, o pedido de verba não possui um projeto executivo, não sendo possível garantir sobre a 

utilização do valor no que foi proposto. Dentre as principais manifestações dos presentes, Sr. Daniel 

Furtado/Ação Ambiental destacou a importância de a prefeitura de Balneário Camboriú seguir seu 

Plano de Saneamento Básico, instrumento de planejamento e gestão elaborado com participação 

social, o qual definiu que antes de se realizar qualquer obra de macrodrenagem, a prefeitura 

deveria contratar de imediato a elaboração do Plano Diretor de Drenagem Urbana. 6) Em assuntos 

gerais, Sr. Cristian Reinelli/FUCAM informou sobre o andamento do processo de licenciamento 

ambiental do Parque Inundável Multiuso, sendo que foi encaminhado ao IMA os itens associados à 

audiência pública e o mesmo retornou com novo ofício há cerca de 45 dias atrás, com solicitações 

referentes ao estudo faunístico, bem como um Estudo de Ação Emergencial para os possíveis riscos 

associados ao oleoduto que passa na área do Parque. Sr. Cristian acrescentou que o IMA 

condicionou a emissão da Licença Ambiental Prévia à apresentação do referido estudo, o qual ainda 

está muito incipiente, e pediu apoio ao Comitê para articular junto à EMASA maior dinamismo no 

andamento desta etapa. Assim, o Presidente do Comitê sugeriu marcar uma reunião com o diretor 

da concessionária para tratar sobre este assunto. Por conseguinte, Sr. Gustavo Piazza/Instituto 

Água Conecta informou sobre o andamento do projeto de enquadramento da Bacia Hidrográfica 

do Rio Camboriú, que está sendo elaborado pela Entidade Executiva, onde apresentou um mapa da 

Bacia com os pontos e dados levantados, pedindo aos presentes que informassem caso tenham 

conhecimento de estudos e projetos contendo dados de qualidade da água dos rios da Bacia, para 

que sejam acrescentados no projeto. Por fim, o presidente agradeceu a presença de todos e 

declarou encerrada a reunião, às vinte e uma hora e trinta minutos, e eu, Aline Antunes, lavrei a 

presente ata, que depois de analisada e aprovada, segue assinada. 

 

 

 

 
Dr. Paulo Ricardo Schwingel 

Presidente do Comitê Camboriú 

 
Gilmar Pedro Capelari 

Secretário Executivo do Comitê Camboriú 


